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导报讯 外出旅游或出差入住宾
馆时，最关心的一定是宾馆的卫生问
题。近日，兰溪市卫生监督所对辖区
内住宿场所开展双随机检查。检查
发现，个别住宿场所因为“偷懒”或轻
视等原因，忽略了最重要的卫生问
题。

执法人员在一家宾馆检查时发
现，在一间待顾客入住的客房内，一
个刚清洗完的玻璃杯杯壁布满了水
珠，但按照规范，清洗、消毒后的杯具
应是干燥无水渍的。当执法人员询
问如何进行清洗、消毒时，宾馆工作
人员表示在客房卫生间内清洗，未进
行消毒就将玻璃杯放回原位，等顾客

入住使用。
执法人员告诉记者，杯具未经过

消毒，杯壁残留的细菌、病毒极有可
能接触到下一位顾客，存在卫生隐
患。按照规定，客房的用品、用具必
须在专门的清洗消毒间内清洗，经过
消毒后才可提供给下一位顾客使用。

在另一家宾馆，执法人员看到宾
馆的被单等布草都靠墙裸露存放，和
一些杂物堆放在一起。宾馆工作人
员表示，知道这样做不合规范，也不
卫生，早就想设置一个保洁柜专门存
放，但一直拖着没去做。

类似的事情在其他宾馆也有发
生。检查时，执法人员发现一家宾馆
虽然设置了布草保洁柜，但毛巾、床
单仍裸露堆放在距离保洁柜两米不

到的一张床上。执法人员表示，干净
的毛巾、被单等布草如果直接暴露于
空气中或和杂物混放，容易造成污
染，还可能会接触到老鼠、蟑螂等病
媒生物，是极不卫生的。

将供顾客使用的用品、用具进行
清洗、消毒、保洁，是对住宿场所最基
本的要求。但由于经营者、从业人员
的偷懒、轻视，导致清洗消毒间、布草
间形同虚设，给顾客带来了健康安全
隐患。对上述宾馆存在的违法行为，
执法人员已进行立案查处。

兰溪市卫生监督所相关负责人表
示，对于这类卫生不合格的住宿场
所，将继续加大查处力度。同时，提
醒广大公共场所业主要规范经营，为
顾客提供安全卫生的住宿环境。

导报讯 日前，兰溪市兰江街道排岭社区开
展志愿服务日活动。现场，街道计生协会宣传
优生优育政策并分发计生用品，红十字会医院
的医生为居民免费测血糖、量血压，爱心商家则
提供金融咨询、推拿等便民服务，得到了居民的
一致好评。

前不久，排岭社区诉求平台上陆续接到社
区群众打来的热线电话，反映一些居民存在不
文明养犬行为。为切实消除不文明养犬行为给
居民带来的安全隐患，积极为居民提供便利服
务，排岭社区迅速行动，与市行政执法局市容环
境中队执法人员开展“一站式”办理养犬证便民
服务。志愿者们与执法人员一道，宣传文明养
犬，并现场为居民的宠物办理养犬登记手续。

“以前想给狗办证，但不知道在哪儿办、收
费多少、需要什么手续。现在服务到家门口了，
很方便。”排岭社区居民应先生说。

排岭社区
开展志愿服务日活动
记者 姜一峰 通讯员 杜学贵

“减完肥再改名”：小叶，你身边生二胎的人
多吗？

“导报小叶”：还是挺多的。
“减完肥再改名”：我的儿子现在四岁了，家

里人想让我生二胎。我是独生子女，我老公有
个妹妹，老公和他妹妹感情很好，所以老公觉得
两个娃会好一些。但我顾虑比较多，经济条件
其实还可以，生得起自然养得起，双方父母也都
支持，有能力帮忙带小孩。主要是自己并不是
特别想，所以我还在纠结。

“导报小叶”：有什么顾虑呢？
“减完肥再改名”：如果生二胎，我觉得以我

的性格，肯定做不到一碗水端平，可能会对小的
更好一些。这样的话，那另外一个会怎么想？
而且生孩子也很痛，痛一次就够了。如果只有
一个小孩，我可以保证自己的生活品质，小孩也
能得到更好地成长。

“导报小叶”：条件允许的情况下要二胎那
是喜事，生不生二胎还是要看家庭环境。只有
夫妻双方都同意，才能一起克服二胎家庭的鸡
飞狗跳，不然二胎只会成为家庭的“定时炸
弹”。要征求双方父母的意见，除非不需要老人
的协助。也要征得一胎的同意，一胎作为家庭
老成员，曾是家庭中心成员，对于威胁自身地位
的“入侵者”，必然心存不悦。一胎如果同意要
二胎，请对他更好一点，因为孩子很善良；如果
不同意，请理解，因为孩子本能的反应都是保护
弱小的自己。

记者 姜一峰 整理

如果条件允许
你会生二胎吗？

多家宾馆存在卫生问题被查处
兰溪卫生部门开展住宿场所检查

记者 徐桢瑾 通讯员 余蔓青

5月25日下午，金华市中心血站兰
溪分站献血车开进兰溪市武警中队。
中队官兵纷纷前来无偿献血，经健康检
查，共有21人成功献血，献血量6900毫
升。

记者 姜一峰 通讯员 赵志铨 摄

武警战士献热血

导报讯“之前乱糟糟的，走路都
不方便，现在这里整洁多了，也舒服多
了。”这几天，兰溪市兰江街道丹溪社
区金色华府业主戴先生惊喜地发现，
原来小区楼下垃圾桶边上乱丢垃圾的
现象不复存在，绿化带里的白色垃圾
也被清理得干干净净。这一明显转
变，得益于小区的一对保洁夫妻。

金色华府小区共有17幢高层、32
条楼道，有住户300多户。该小区原本
配备了4个保洁人员，按片区进行分工
之后，时间久了，保洁人员容易产生惰
性，未能及时清理楼道、主干道及园区
内的垃圾，对物业的口碑造成了不利影
响。于是，金色华府物业根据实际，将
小区保洁工作外包给了一对夫妻。夫
妻俩几乎一整天都在小区，每周都会将

楼道打扫一遍，垃圾桶也能及时清理，
小区业主经常能看见夫妻俩忙碌的身
影，以前经常接到业主投诉楼道垃圾堆
放的现象也变少了。

物业管理是新型化小区建设不可
或缺的部分，但现实生活中，物业与
业主的关系往往没有那么“和谐”。
为了让物业公司更好地在小区中发
挥作用，切实解决业主反映的各类问
题，丹溪社区于2018年正式建立物业
联席会制度。经过两年的不断完善，
议事会成了大家着力解决物业管理
难点问题、群众反映突出问题的主要
阵地。目前，每月至少召开一次会
议，由社区召集辖区内18个物业小区
的物业经理参加。自实施以来，小区
内的树木修剪、草坪补绿、地砖破损、
卫生保洁等问题都能及时落实，车位
问题也得到了一定改善，物业服务水

平明显提升。
金色华府将保洁工作外包给专业

夫妻的案例在物业议事会上分享后，
许多物业经理深受启发，积极交流探
讨。“我们就是要将大家提出的一些好
做法真正地转化到服务业主的具体事
情中，合心合力形成物业、业委会及社
区三方联动，增加居民群众的获得感
和满意度。”丹溪社区党组织书记徐品
沅告诉记者。

物业管理议事会为社区、物业公
司提供了一个良好的交流沟通平台。
通过会议，各小区物业经理为社区献
计献策，不仅增进了相互的了解和沟
通，也增强了物业服务群众的针对性
和主动性。同时，物业经理能适时表
达自己的诉求，分享工作当中的难点
和成果，相互协作，共享资源，促进了
社区和谐发展。

丹溪社区多了一个“大管家”！

物联会让社区管理顺溜起来
记者 蒋宇欣 通讯员 赵梦捷 唐旭帆
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